
文明语言演讲稿(优秀9篇)
演讲作为人类一种社会实践活动，它必须具备以下几个条件：
演讲者、听众、沟通二者的媒介以及时间、环境。我们如何
才能写得一篇优质的演讲稿呢？下面我给大家整理了一些演
讲稿模板范文，希望能够帮助到大家。

文明语言演讲稿篇一

亲爱的朋友们：

大家好。

最美好的未来，一定是要经历很漫长的等待；一定要经过刻
苦的努力。我们想要什么样的生活；我们想要怎样的未来，
便要朝着那个方向不断地努力。我知道有时候，有些事情很
难理解；有些困难很难解决。但是，不要放弃我们的初衷、
我们的梦想。因为，有些东西一旦放下了，便找不回来了。
我想象着未来有多么美好。我的人生将是如何的完美。而这
些美好与完美是需要时间来慢慢酝酿的。有时我们可能会很
失落，觉得自己一无是处、很没用；觉得自己与这个世界格
格不入。我们一遍一遍地审视着自己，看到为了自己想要的
未来努力的样子。还看到了自己狼狈的样子。时常在想未来
对于我们是什么，是它让我们迷茫；让我们暴躁；让我们悲
伤。可是也是它让我们心存美好的憧憬，一步一步的走向未
来。就算漫长，就算等待，也要坚持。那么，我们的未来将
会无比的美好。

我们在等到未来之前，当然会遇到糟糕的事情；遇到糟糕的
人；看到糟糕的自己。但是，哪怕天地轮转，沧海变桑田。
我们的未来就在我们的脚下。我相信，只要我们有梦想，超
着自己的梦想不断地努力、勇敢地前进，我们美好的未来一
定会无比的灿烂。当我们惊慌无助的时候；当我们无奈的时



候；甚至当我们悲伤难过的时候，我们总会想找一个知己来
安慰自己。即使没有人来安慰我们，而且只剩下了我们自己，
我们也可以说，除了自己、我们还有未来。美好的'未来需要
奋斗，而且往往都需要很长的等待。但是，即使天荒地老，
只要我们勿忘初心、相信自己的未来，怀揣梦想、努力去奋
斗并实现自己的梦想，那自己的未来必定会按照我们想象的
面貌，成为现实。有了梦想，我们的心便长了翅膀；有了行
动，我们的梦想将不再遥远。如果没有梦想，懒惰便会生根
发芽；如果没有行动，堕落就会茁壮成长。时间越长，根就
扎得越深。到时候想站起来，也是一件非常困难的事。

做为销售，我们每天都会糟到不同程度的打击和挫折，甚至
有不想再做下去的冲动，但这个时候大家要想想自己的未来。
如果你因受不了拒绝而离开了这份工作，那么你的挫败感就
会越积越多，你在其它地方就更不会做好，因为你已经失去
了成功的信心。如果你用自己掌握的知识化解了这次拒绝，
那么它只会增加你的信心、增加你的成就感。你以后无论走
到那里，失败也不会跟随着你，只有成功常伴你左右。你的
人生、你的未来，将会充满灿烂的阳光。

谢谢大家的聆听。

文明语言演讲稿篇二

亲爱的老师，同学们：

大家晚上好!

我演讲的题目是我的大学生活，很高兴今天能给我这样一个
机会站在这里，来表达我内心对大学的那份感情，对学生会
的那份憧憬。

大学，一个丰富多采彩的世界。酸甜苦辣都是大学的经纬点。



有人说大学生活绚丽多彩的，也有人说大学生活是无聊空洞、
浪费青春的。也许，后者更多一些。是的，其实，他们说的
都是正确的，因为真实经历，他们才会那么说，这两者是不
矛盾的。这是因为在大学里，有的人确实过得很充实、很开
心，深深留恋这块他们认为是一辈子都无法重复的净土。也
有的人，从一踏进校园就很失望，觉得一切都跟自己想像的
不一样。从此浑浑噩噩混日子，最终醒悟的时候才猛然发觉，
仿佛一夜之间，大学已经过去，随之逝去的还有自己宝贵的
青春。记住，只有后悔大学混了几年的人，而不会有后悔上
了大学的人。即使是那些在校时贬得他的母校犹如人间地狱
的人，多年以后，回忆起大学时光，也往往会感慨万分，甚
至泪流满面。不管你未来大学过得如何，至少你要时刻提醒
自己:人生只有一个大学阶段。

当我独自一人静静待着的时候，我都会陷入深深的沉思：难
道就要这样昏昏噩噩地度过四年的大学时光吗?难道青春就是
这样碌碌无为、没有光彩吗?不，不，不是这样的，大学的生
活应该不单要学习，还应该有更丰富多彩的内容。于是我重
新规划了我的大学生活。具体到了每一天，并且每天都要落
实。还积极的参加了一些课外活动。

如今这个学期快接近尾声了，在这几个月里有酸也有甜，也
有苦，也有乐。虽然每天有点累，有点忙，但我觉得过的很
充实。

我想大学生活未必是灿烂的，因为我们要经历寻求、寻找，
完善的成长;大学生活未必是富有的，因为我们要走出校园，
面对社会，各种压力的挑战;但，大学是美好的，它让我们学
会了独立，学会了坚强，完善了自我;大学生活是精彩的，是
富有意义的阶段，是成就梦想、展示自我的平台，是人生一
幅美丽的画卷。

我希冀拥有天使的双翼，我渴求归期梦想的芳园，我甘愿尝
试披荆斩棘的历程。我的心愿就是让理想漫过青春，让幸福



滋养生命。也许，我有机会牵系昨日的往事之手;有能力珍惜
今朝的红尘之烟;有理想勾勒未来的幸福之州，那么飞奔的时
间老人会在灿烂的日子里赐予成长的诗篇!

美好的年华，没有理由不走下去，没有理由不敢走进未来。
最后，希望我的大学，有一个美好的开场，动人的过程，完
美的谢幕!

文明语言演讲稿篇三

最近，我有幸参加了一场题为“邮政与人生”的演讲，演讲
嘉宾是邮政中的一位普通员工王虹。她以自己独特的经历和
感悟，将邮政工作与人生联系在一起，深深打动了在场的观
众。在这次演讲中，我汲取到了许多宝贵的经验和思考，激
发出了对生活的热爱和追求。

第二段：才华无处不在

王虹以她在邮政工作中的亲身经历，告诉我们才华无处不在，
只要用心发现和挖掘。她曾在一个小镇的邮局工作，通过自
学掌握了各种技能，成为一名多面手。她用自己的努力和智
慧，将邮政工作做得出类拔萃。她的故事勾起了我内心深处
的渴望，让我意识到每个人都有自己独特的才华和潜力，只
要付出努力，追求卓越，就能在任何领域获得成功。

第三段：坚持与热爱

王虹在演讲中提到了她在邮政工作中的坚持与热爱。她坚持
每天搜索邮政服务，了解最新的邮政动态和技术，积极创新
工作方式。她还表达了对邮政工作的热爱，她说：“邮政是
一门服务于人民的事业，服务的过程中满足到了我对他人帮
助的渴望，获得了乐趣。”王虹的坚持与热爱激励了我，在
面对困难和挑战时保持积极的心态，不断追求更好，不言放
弃。



第四段：责任与付出

王虹在演讲中强调了邮政工作中的责任和付出。她说：“邮
政工作关系到民生，我们每次派送一封信件，背后都是一个
家庭的希望和渴望。”她还提到了解决难题时的付出，比如
在恶劣的天气和繁忙的节日期间，她和同事们坚守岗位，保
证邮政服务的正常运行。王虹的话让我想起，无论做什么工
作，我们都要对自己的责任和付出负责，并且时刻保持对他
人的关心和帮助。

第五段：感悟与希望

王虹的演讲给我带来了许多感悟和希望。我深深感受到，人
生并非只有光鲜亮丽的一面，也有辛苦和困难，但只要怀揣
着梦想和热爱，我们就能克服一切困难并取得成功。我希望
自己能像王虹一样，在工作中勤奋努力，不断学习和进步，
用自己的智慧和才华创造出更加美好的生活。

结尾：

通过邮政王虹的演讲稿，我深刻体会到了才华无处不在、坚
持与热爱、责任与付出以及感悟与希望的重要性。我相信，
只要我们坚持信念，用心去发现和发掘自己的潜力，并将其
付诸实践，我们都可以像邮政王虹一样，在工作中获得快乐
和成功，为社会做出贡献。让我们共同努力，与王虹一起，
用邮政工作构建一个更美好的未来。

文明语言演讲稿篇四

尊敬的评委，各位观众，今天我想和大家分享一下我的心得
体会，这和我身为一名民警有关。我们民警要有“三能”，即
“权能、法律能、文化能”，这是对我们职业素养的基本要
求。在工作中，我深刻体会到这三能的重要性，也有些自己
的收获，在这里，我想和大家分享一下自己的体会。



第二段：权能

作为民警，我们的工作有很多权力，比如逮捕、拘留等行动。
但是我们也要根据法律程序和证据，不能以权谋私、乱用权
力。而且我们要恪守职责，发扬忠诚，保持廉洁，不容许任
何非法行为的发生。因此，在训练中，我们会进行各种模拟
环境，让我们可以在组织协调、法制意识、安全反应等方面
进行专业化的训练，以提高我们的权能素质。

第三段：法律能

作为民警，熟悉和应用法律是我们必不可少的能力。只有通
过对法律的了解和掌握，我们才能更好的开展工作。因此，
我们要通过学习法律知识，比如刑法、治安管理等相关法律
法规，帮助我们深刻理解法律的权威和规则，真正做到了解
掌握，自觉维护和实践法治观念，提高我们的法律素质和能
力。

第四段：文化能

作为民警，我们的工作要求我们在人际交往、社会服务、民
心工作等方面具备良好的文化素质。我们需要具备一定的语
言文字表达能力、跨文化沟通能力、职业操守和个人修养等
方面的素养。在此基础上，我们才能真正开展好社会服务工
作，维护和谐社会的稳定。

第五段：总结

三能民警，就是要通过权能、法律能、文化能，提升我们的
专业素养和能力。我们需要具备法律、道德、良知等方面的
素质，遵循职业道德规范，不断提高能力水平，为社区的安
全、稳定、和谐发挥更大的作用。我相信，在今后的工作中，
我会继续坚持这些原则，在实践中不断提高自己的素质，为
人民群众保障人民群众的安全和谐之路打造一个更加坚实的



基础。

文明语言演讲稿篇五

邮政王虹的演讲稿给我留下了深刻的印象。她通过自己的亲
身经历，以及对邮政行业的认知，向我们展示了邮政的重要
性和价值。本文将从四个方面谈谈我对这次演讲的心得体会。

二、邮政的重要性和价值

邮政被誉为“国家的神经末梢”，在社会生活中扮演着极其
重要的角色。但是在我平时生活中，却常常忽视了这个行业
的重要性和价值。通过王虹的演讲，我深刻理解到邮政除了
传递信件和包裹的基本功能之外，还承载着社会和个人的多
重责任，如保密、公平、高效等。在社会进步的今天，邮政
更具有了新的意义，它连接起人与人之间的情感纽带，是社
会和谐发展的基石。

三、邮政行业的困境和挑战

虽然邮政行业具备着重要的价值和作用，但是目前却面临着
一系列的困境和挑战。王虹在演讲中提到了一些问题，例如
高峰期的快递大量积压、司机违规行为等。这些问题的存在
不仅影响到群众的日常生活，也影响到邮政行业的形象和信
誉度。面对这些困境和挑战，我们不能只是抱怨和愤怒，更
要积极思考和行动起来，共同解决问题，推动邮政行业的健
康发展。

四、邮政行业的发展前景和机遇

虽然存在困境和挑战，但是我们要看到邮政行业的发展前景
和机遇。随着经济的不断发展和网络科技的进步，人们对于
邮政服务的需求也在不断增加。王虹在演讲中提到了邮政行
业的愿景，即通过智能化管理、跨行业合作、优质服务等方



式，提升整个行业的竞争力和发展水平。我们要积极抓住这
些机遇，为邮政行业的发展贡献自己的力量，实现行业的繁
荣和进步。

五、我的行动计划和努力方向

通过聆听邮政王虹的演讲，我意识到作为年轻人，我们需要
为邮政行业的发展贡献自己的力量。首先，我要从自身做起，
遵守交通法规，不乱扔垃圾，养成良好的公德心。其次，我
要积极参与志愿活动，为邮政行业提供支持和帮助。最后，
我要学习新知识，提高专业素养，为未来能够更好地服务邮
政行业做好准备。

总之，邮政王虹的演讲让我对邮政行业的重要性和价值有了
更深的认识。我们应该关注邮政行业的困境和挑战，并积极
参与其中，为行业的健康发展贡献自己的力量。同时，我们
也要看到邮政行业的发展前景和机遇，为实现行业的繁荣和
进步做好准备。让我们共同努力，将邮政行业发展得更好！

文明语言演讲稿篇六

尊敬的领导，亲爱的姐妹们：

你们好!

是否成为白衣护士，曾经令我难以取舍!可是，今天我会非常
自豪的说“我就是白衣天使”!我有幸成为一位妇产科的白衣
天使，我有幸在_妇幼保健院不断地接受心灵的洗礼，感受母
亲那无私的伟大的母爱!

记得前不久，妇产科又迎来一个双眼失明的产妇，她的丈夫
也是失明的!我知道我们又将面临一个高难度的护理任务!她
从进产房滴催产素到生小孩的整个过程我都在!由于双眼失明，
不仅产妇进产房滴催产素时很紧张，家人也显得非常的紧张，



因为家人将看不到她照顾不到她，里面全部是医务人员!当我
们从门口用手把她牵过来，并告知她有专人负责照顾她，她
还是显得有些紧张，并且有些不配合!当我们给她把胎监绑上
医|学教育网收集整理，给她打完针之后，我们就坐在床边耐
心的同她交流，告诉她放松心情，喝水拿水给她，中午吃饭
我们喂她，上洗手间我们牵着她护着她等等。面对我们的细
心呵护，她放松了许多，而且主动跟我们交流。我印象最深
的就是当我把她生的宝宝推出去给她家人看的时候，她80多
岁的老母亲，流下了眼泪!我明白这丰富的眼泪所蕴藏的东西
太多太多，看着这个宝宝自由自在的伸展自己的肢体，我的
心情也很复杂，还是替这位伟大的妈妈高兴，自豪!虽然我要
面对许多的无奈，而且每天所做的工作是那么的平凡，但，
我无悔!是彭护士长给了我无穷的力量让我成长，是我的同事
给了我美丽的信心，是神圣的职责给了我崇高的尊严，是伟
大的母爱给了我宽容的胸怀，是纯洁的新生命给了我快乐的
笑容!

作为一名妇产科的护士，我不仅是守护母爱与幸福的守护神，
我的所作所为也代表着医院的形象与服务，因为产妇在享受
我们无微不至的关怀以后，她们一定会把医院的好口碑带给
她们的好姐妹!女人的一生，是丰富多彩的一生!女人一生中
最痛苦而又最幸福的时间是分娩过程!分娩前，母亲洋溢着快
乐的喜悦;分娩中，女人要承受来自撕心裂肺的呐喊，会将指
甲掐入肉中，会把全身心的精力使唤出来;分娩后，母亲脱胎
换骨，风雨过后幸福不言而喻!一个新的生命就是在母亲伟大
的母爱当中诞生，女人最幸福的时刻，就是在新生命诞生的那
“哇”的第一声!

在护士这个平凡的职业中，我们渴望成为真的天使，我将凭着
“燃烧自己，照亮别人”的坚韧信念，像春风，拂去人们的
清苦;用热血，温暖寒冷的心腹;用爱的丝线，缝合人们身心
的创伤;用微笑，见证一个又一个家庭的快乐……我将继续在
妇产科的岗位上去承载去包容，用心灵去感受伟大无私的母
爱!



文明语言演讲稿篇七

尊敬的老师，亲爱的同学们：

大家早上好！

我感恩我的父母，是他们给予我生命，给了我一个温暖的家。
坚实而温馨的避风港将永过成为我栖息的地方。我感恩我的
爷爷，奶奶，是他们为我创造了66无虑的氛围，使美妙的童
真永存于我的记忆之中。

我感恩我的老师，是他们阳光般的笑脸抚慰我心灵的创伤，
用无悔的青春书写不朽的辉煌篇章……，无数的感恩始终需
要一颗感恩的心在“经营”。

今天，就让我们一起来谈一谈感恩的话题。

落叶在空中盘旋，谱写着一曲感恩的乐章，那是树对滋养他
的大地的感恩。白云在蔚蓝的天空中飘荡，绘画着一幅感人
的'画面，那是白云对哺育他的蓝天的感恩。因为感恩才会有
这个多彩的世界，因为感恩才会有真挚的友情，因为感恩我
们才懂得了生命的真谛！

都说“滴水之恩当以涌泉相报”，给大家讲两个小故事吧！

文明语言演讲稿篇八

敬爱的老师，亲爱的同学：

平安，人生最基本的企望，人生最美好的祝福。

然而，在我们的生活中，令人遗憾地还有许多意想不到的事
故......由于我们的年幼，缺乏生活知识，缺乏社会经验，
缺乏自我保护能力，各种意外事故就容易发生在我们身上，



尽管今天我们还不能对每一个人或每一件事的发展过程中，
是否会发生事故或灾祸做出精确预测或推断，但是，只要我
们有了一份警觉，懂得一些知识和规律，掌握一些避难和应
急的方法，做到"超前防范"和"临危能应"，我们就会把天灾
和人.祸可能造成的伤害及损失降低到最小限度，就能在灾祸
发生时获得最大的生存机会。

在我国实现经济跨越式发展的今天，我市城市交通也发生了
巨大的变化。城乡道路交通网络进一步完善，逐步形成地面、
地下、立交相结合的立体化城市道路交通体系。不仅方便了
人们出行，也使我们美丽的家园尽显出现代化大都市的风采。

但与此同时，天津这个千万人口的大城市，机动车拥有量已
超过90万辆，自行车超过780万辆，使我市道路交通已处于较
为饱含的状态。时有发生的道路交通事故，甚至重大伤亡事
故，不断为我们敲响警钟。

大，小女孩总是看见爸爸耐心地在等待着。回家的路上，小
女孩总是开开心心地向爸爸诉说学校一天所发生的.一些有趣
的事。

小女孩心里很着急。当小女孩得知自己的爸爸已经死去，她
似乎傻了，她扑在爸爸的尸体上不断哀求："爸爸快醒醒!我
要爸爸!我要爸爸......"她多么希望这场交通事故没有发生，
多么渴望爸爸能够醒来，象平常一样用自行车载着她上下学
啊!

交通事故是那么可怕，一刹那间，就夺走了人的生命。现在
路上的车辆越来越多，马路越来越拥挤，同时交通事故也越
来越多，每年，有多少的生命被夺走，有多少个家庭被破坏，
有多少人要失去亲人了。如果我们每个人心中都有交通规则，
每个人都能自觉遵守交通规则。我相信一定可以避免很多悲
惨的交通事故。



随着经济的日益发展，马路上车辆川流不息的景象随处可见。

文明语言演讲稿篇九

尊敬的各位领导、各位同仁，大家好！今天我非常荣幸能够
在这里和大家分享我对“三能民警”这个主题的心得体会。
事实上，“三能民警”既是全体民警的基本要求，也是我们
警务工作中必须要具备的核心素质。在过去的一段时间里，
我深入思考和实践了这个理念，也从中得到了很多启示，今
天我想说出来，和大家分享我的体会。

段落二：三能民警的定义和意义

光靠业务能力是不够的，因为警务工作实质上是在与人打交
道，而民警必须具备能够有效沟通的能力。三能民警是指具
备执法能力、实战能力和社会服务能力的警务人员。其
中，“执法能力”要求我们熟悉法律法规以及办案流程，实
现正确执法、公正执法；“实战能力”要求我们能够在案件
发生时，迅速作出反应并解决问题；“社会服务能力”要求
我们需要更多地投入到居民服务中，关注社会热点事件和社
会声音，并积极参与改进社会治理。

具备三能民警能力，是为了更好地维护社会治安，保障人民
群众安全，同时也彰显了看中公共安全的国家形象。因此，
我们需要致力于学习和提高三能民警能力。

段落三：实践中的体会

在我的实际工作中，我意识到，三能民警能力的提高是一个
渐进的过程。我们可以从以下几个方面着手：

（一）提高执法水平。了解、学习与掌握法律法规是提高执
法公正、正确性的必要途径。同时，警察还应该通过不断学
习，掌握和改进执法技巧和方法，更好地履行和执行公共安



全职责。

（二）增强实战能力。警察需要付出更多的时间进行演习和
训练，磨练细致入微、果断、敏捷和配合的战斗作风。同时，
在处理实际案件过程中，需要将自身技能和经验运用更为深
入和灵活。

（三）强化社会服务。要注重居民服务，通过社区和警民联
系。我们需要深入社区，全面了解居民关注的问题，并及时
与方案共同解决问题。此外，利用我们的平台，向群众宣传
政策，增强治安意识、自我保护能力。

段落四：追求三能民警的重要性

三能民警能力提高的重要性不言而喻。它是公安工作的保障、
发展的基石，可以使民警更有效率、更职业化和更均衡地涵
盖各种安全任务。因此，每一位民警都应该追求三能民警能
力的提高，通过方法的不断摸索和实践，不断提升工作能力，
为保障社会安全做出更大的贡献。

段落五：结尾

最后，我想强调的是，我们作为一名三能民警，不应该仅仅
满足于对“执法能力”、“实战能力”和“社会服务能力”
的简单了解，而是在日常工作中加强实践与创新和总结。间
接的提高我们的能力，就意味着我们更好地工作。我们的工
作不仅需要一个完整的理论，我们还需要一个完整的方案、
实践和经验，以此反映出一个真正具备“三能民警能力”的
民警形象。谢谢大家！


